

Comunicado Conjunto con motivo de la Reunión de Alto Nivel entre el Ministro de Relaciones Exteriores de Chile, Heraldo Muñoz, y el Ministro de Asuntos Exteriores del Reino de los Países Bajos, Albert Gerard Koenders

En una Reunión de Alto Nivel celebrada hoy 14 de julio del 2016, los Cancilleres del Reino de los Países Bajos, Albert Gerard Koenders, y de Chile, Heraldo Muñoz, han constatado el positivo estado de las relaciones bilaterales. En seguimiento a los compromisos asumidos en las pasadas Consultas Políticas Bilaterales, celebradas en La Haya, el pasado 2 de diciembre de 2015, se ha decidido avanzar en la profundización de la relación bilateral, mediante una serie de acciones en distintos ámbitos. Entre las más importantes se destacan:

- Avanzar en las negociaciones que sostienen ambos países a fin de suscribir un Acuerdo para Evitar la Doble Tributación.
- Felicitar la firma en Santiago – en la mañana de hoy – de una Carta de Intenciones entre el Canciller de los Países Bajos y el Ministerio de Transportes, mediante la cual permitirá abrir la colaboración mutua en áreas tan importantes para este sector como el Desarrollo Portuario Sustentable y Logística.
- Asimismo, la firma de otra Carta de Intenciones entre los Países Bajos y el Ministerio de Obras Públicas a fin de iniciar un diálogo sobre políticas comunes en materia de gestión de Recursos Hídricos.
- Abordaron los desafíos que representa el camino de paz pactado en La Habana a fin de asegurar al post conflicto en Colombia todas las garantías de apoyo en el marco de la Resolución 2261 del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas, para el establecimiento de una misión política de observadores internacionales no armados a fin de monitorear y verificar la entrega de las armas y formar parte del mecanismo tripartito de supervisión del cese de fuego definitivo bilateral y la cesación de hostilidades.
- Ambos Ministros conversaron sobre la participación de los Países Bajos como Estado observador activo en la Alianza del Pacífico (desde noviembre de 2013) y como vincular el trabajo de los países observadores mediante iniciativas concretas en el ámbito del comercio, las inversiones, y en especial en puertos y logística y en educación.
- Acordaron impulsar acciones de colaboración en Naciones Unidas, entre otras en materia de Paz y Seguridad, apoyando la realización del Curso Regional de Seguridad y Defensa con Enfoque de Género en Chile (una iniciativa conjunta de España y los Países Bajos).
- También dentro del Sistema Multilateral de Naciones Unidas, ambos Ministros intercambiaron experiencias; por un lado la de Chile en el Consejo de Seguridad (2014-2015) dado que los Países Bajos se aprontan a compartir con Italia un cupo

en dicho alto órgano (2017-2018); y por otro, los Países Bajos abordaron su Presidencia del Consejo Europeo durante el primer semestre de 2016 y las principales iniciativas llevadas a cabo por dicho país en el concierto de Europa.

- Finalmente, en la Reunión de Alto Nivel ambos Cancilleres se felicitaron por el renovado impulso dado a la agenda bilateral, el que permitirá entre varias acciones, continuar las negociaciones para avanzar en la actualización del Convenio de Servicios Aéreos entre ambos países y estrechar los vínculos en materia de educación.